
COMMISSIONE PARITETICA 

                                DEL DIPARTIMENTO DI SCIENZE POLITICHE 

 

VERBALE N. 3 

Riunione del  22 gennaio  2014 

 

 

Alle ore 15.00 nella sala intitolata a “Gino Giugni” al V° piano di Corso Italia 23 si riunisce  

Commissione Paritetica del Dipartimento di Scienze Politica. 

Sono presenti, oltre al Direttore del Dipartimento di Scienze Politiche prof. Carabelli: 

i proff.ri 

 Petrosino Daniele 

 Roma Giovanni 

i dott.ri 

 Mitarotondo Laura 

 Carella Maria 

i sigg.ri 

 Acquaviva Sara (rappresentante studenti) 

 d’Ovidio Silvia (rappresentante  studenti) 

 

Il Direttore Prof. Carabelli, nell’aprire i lavori, comunica di aver ricevuto giustificazione da parte 

dei Prof. Pennasilico e Viesti e della sig.na Dinielli. 

Il prof. Carabelli ricorda che un gruppo informale di docenti e studenti ha elaborato una proposta 

complessiva di revisione degli ordinamenti didattici dei sei corsi di Scienze Politiche. Tale proposta 

è stata fatta circolare a tutti i  componenti del Consiglio e pertanto su di essa la Commissione 

Paritetica è in grado di formulare un proprio giudizio. 

In particolare la Commissione si sofferma sul Corso di S.S.S. e discute preliminarmente sui diversi 

problemi collegati al rilevante numero di iscritti ad esso. Al riguardo la Dott.ssa Mitarotondo 

comunica i significativi dati forniti dal C.S.I. relativi alle iscrizioni 2013/2014. 

Il Direttore riferisce che, considerata la grave penuria di aule capienti, che si aggraverebbe a seguito 

della pur opportuna previsione di sdoppiare gli insegnamenti del 1° anno del Corso di S.S.S., da più 

parti si è prospettata la possibilità di introdurre il c.d. numero chiuso. Ciò tenuto conto altresì degli 

auspici in tal senso avanzati dal Consiglio dell’Ordine degli assistenti Sociali della Puglia. 

Sul punto si sviluppa un ampio e approfondito dibattito, nel corso del quale, in particolare, i 

rappresentanti degli studenti manifestano le loro forti perplessità in merito ad una scelta di questo 

tipo. Nella discussione emerge, altresì, l’osservazione che il superamento valore-limite di 500 

iscritti è avvenuto quest’anno per la prima volta. Alla fine la Commissione, all’unanimità, decide di 

non proporre ai due  Consigli l’introduzione per l’a.a. 2014/2015 del numero chiuso, rinviando al 

prossimo anno accademico ogni ulteriore decisione, in conseguenza della verifica dell’andamento 

delle iscrizioni.  

In merito alle aule il prof. Carabelli assume comunque l’impegno di continuare a sollecitare 

l’Amministrazione centrale a fornire soluzioni in merito alla disponibilità di aule idonee e capienti. 

La discussione prosegue e nel corso di essa i rappresentanti degli studenti sollevano due aspetti: 

1) per l’insegnamento di Economia Politica  propongono di attivare un monitoraggio 

sull’andamento degli esami;  

2)  per il rafforzamento della preparazione di base in previsione della preparazione degli esami di 

Demografia, Economia e Statistica propongono un corso propedeutico di Analisi matematica da 

effettuarsi a settembre all’inizio delle lezioni. 

Le due proposte vengono discusse e approvate all’unanimità dalla Commissione. 

La Commissione si sofferma poi sugli insegnamenti delle lingue e dopo ampia discussione delibera 

all’unanimità di proporre ai due Consigli, sempre con riferimento al Corso di S.S.S., di tornare a 



considerare obbligatori solo gli insegnamenti di Inglese e Francese, sempre in via alternativa, 

trasformando quelli di Spagnolo e Tedesco come insegnamenti a scelta per tutti corsi di laurea 

magistrale. 

Il Direttore infine segnala che, al fine di evitare un  eccessivo bisogno di aule in conseguenza dello 

sdoppiamento degli insegnamenti del 1° anno del corso di S.S.S., occorre ridurre questi ultimi di 

numero. Dopo ampia discussione la Commissione, all’unanimità, propone ai Consigli di spostare  

un insegnamento a scelta dal 2° anno al 1° e il corso di Istituzioni di Politica economica dal 1° al 2°. 

Quest’ultimo di conseguenza non sarà più sdoppiato e ciò consentirebbe, tra l’altro, di evitare 

l’affidamento di un incarico all’esterno. 

Infine la Commissione, per tutti gli altri corsi afferenti al Dipartimento, formula un parere positivo 

in merito alla proposta avanzata dal gruppo informale. 

Alle ore 18, non avendo altro a discutere, il Direttore dichiara concluso l’incontro. 

 

 

Il Segretario della Commissione     Il Presidente della Commissione 

(dott.ssa Laura Mitarotondo)         (prof. Umberto Carabelli) 

 


